
Parce que nous croyons que l’essentiel de notre métier est au service du vivant dont nous faisons  

Parce que nous croyons que l’essentiel de notre métier est au service du vivant 
dont nous faisons partie, 

Parce que nous vivons tous sur une planète aux contours définis, aux ressources 
abondantes mais pas infinies, 

Parce que nous nous sentons responsables de cultiver et d’entretenir le jardin que 
nous allons léguer à nos enfants, 

Nous nous engageons à ne pas construire sur des terrains vierges, 
terres arables. 

Nous nous engageons dans la voie de la frugalité, la sobriété 
énergétique, du dessin juste. 

 

Parce que nous croyons que l’architecture des lieux et des espaces a un impact sur 
la possibilité de se rencontrer, de tisser du lien, de vivre ensemble, 

Parce que chacun a droit à se loger dignement, à pouvoir accueillir et être accueilli, 

Nous choisissons de ne travailler que sur des projets fertiles en liens 
humains, des projets dont la finalité est de rassembler, mettre 
ensemble, créer du lien, redonner de la dignité, éduquer. 

 

Parce que nous avons conscience que nous ne sommes que de passage sur cette 
Terre dans un temps bien limité,  

Parce que nous avons conscience de nous inscrire dans une culture et une histoire, 

Parce que nous avons du respect envers les générations précédentes et leur 
savoir-faire, que nous ne nous ne sentons pas meilleurs mais redevables, 

Nous nous attachons à conserver le "déjà-là" dans le but de ne pas 
gaspiller la matière et les savoir-faire mis en œuvre, à réduire l'impact 
environnemental du projet et à augmenter la contextualisation 
architecturale, à transformer le passé sans le nier pour imaginer un 
avenir désirable avec audace et humilité 

 
Nous travaillons, de fait, sur des terrains où des traces plus ou moins importantes, voire des bâtiments, 
sont encore présents. Les opérations de curage ou de déconstruction de ce qui ne sera pas conservé, 
offrent, à la manière d'une mine urbaine, un potentiel de matériaux à réemployer dans le projet. Nous 
sommes en relation étroite avec les filières de réemploi du territoire pour orienter les surplus de 
matériaux ou pour nous approvisionner en complément de matériaux de réemploi. Bien conscients des 
freins culturels, commerciaux, techniques et assurantiels de ce type de démarche, nous avançons avec 

humilité mais aussi avec audace pour oser croire en ce changement de paradigme. 

 


